
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 05.07.2019

Anwesende Mitglieder:

Antidiskriminierung

Regenbogen

Umwelt

Vorstand (1)

Gäste:

Linda Hörner (Nightline e.V.)

Mit 4 Mitgliedern nicht beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand

Tagesordnung
TOP 0:  Formalia
TOP 1:  Rundlauf

1)  Berichte
TOP 2:  Raumanträge

Es liegen keine Raumanträge vor
TOP 3:  Finanzanträge

Aufgrund der Nicht-Beschlussfähigkeit wird der Geschäftsordnungsantrag gestellt, den ersten
Antrag in den StuRa zu verschieben, und den zweiten Finanzantrag zu verschieben.
1)  Werbeaktion mit Jutebeutel

TOP 4:  Planungen und Diskussionen
1)  Aktivitäten außerhalb der Sitzung
2)  Teilnahme in der AstA-Sitzung

TOP 5:  Sonstiges
TOP 6:  Termine
TOP 7:  Feedbackrunde

TOP 0: Formalia

Protokollführung: Vorstand

Sitzungsleitung: AntiDis

Redeleitung: zusammen mit der Sitzungsleitung

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: nicht beschlussfähig

Anmerkungen zur Tagesordnung: 
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TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• Nichts Neues

b) Außen

• Nicht Anwesend

c) Erasmus und ausländische Studierende 

• Nicht Anwesend

d) Finanzstelle

• Nicht anwesend

e)  Gegen Antisemitismus

• Nicht Anwesend

f) Gegen Faschismus

• Nicht Anwesend

g) Gender

• Nicht Anwesend

h) Hochschulpolitik (HoPo)

• Der Freitag bleibt für den stellvertretenden Referenten ein seltenst realisierbarer Termin,
der Referent bittet um Entschuldigugn für die Abwesenheit

• GeKo

◦ Ein Termin mit Herr Grage ist angeplant. Die Terminfindung wird dann spätestens am
9.7. abgeschlossen.

◦ Hoffentlich führt das Treffen zu strukturellen Verbesserungen bei der GeKo. Mindestens
wird  es  genügend  Material  für  eine  Stellungnahme geben,  die  de  StuRa  vorgelegt
werden kann.

i) BIPoC*

• Nicht Anwesend

j) Lehramt

• Nicht Anwesend

k) PR

• Nicht Anwesend
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l) Regenbogen

• Die nächste Pink Party feiert das Jubliäum 15 Jahre Pink Party

◦ Helfer*innen sind willkommen – Menschen können sich gerne melden

• Ein Vortrag zu quererer Geschichte kann leider nicht stattfinden

m) Sozial

• Nicht Anwesend

n) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

• Nicht Anwesend

o) Studieren ohne Hürden (SoH)

• Nicht Anwesend

p) Umwelt

• Gerade  finden  die  Hochschultage  für  Nachhaltigkeit  statt.  Größtenteils  sind  diese  gut
besucht. Es gibt viele spannende Vorträge, Workshops und Veranstaltungen

◦ Heute  ab  15  Uhr  findet  im  Mensagarten  ein  Markt  der  Möglichkeiten  mit  über  20
Nachhaltigkeitsinitiativen statt

◦ Heute  um  18  Uhr  findet  im  HS  1098  eine  Podiumsdiskussion  zum  Thema
„Technologien oder Paradigmenwechsel? Städtische Zukunftsmodelle in Theorie und
Praxis“

◦ Morgen  findet  um 9  in  HS  1108  ein  Theaterworkshop  zum  Thema „Nachhaltigkeit
Ausdruck verleihen“ statt.

◦ Morgen findet ab 10 Uhr in der Wilhelmstraße 3a der „Parking Day“ statt

q) Vorstand

• Die Universität ist Teil eines Arbeitskreises des MWK zum Thema Bürokratieabbau. Dabei
soll es auch um uns Studierende gehen. Worauf sich dies bezieht, klären wir noch. Wer
Ideen hat, sollte diese uns gerne sagen, dann leiten wir das an die Universität weiter.

• Dem  Studierendenrat  wurde  das  gemeinsam  mit  Fridays  for  Future  erarbeitete
Klimaforderungspapier  an  die  Universität  vorgelegt.  Am  der  Erarbeitung  waren
verschiedene Gruppen beteiligt. Das Papier wird die Basis für unsere zukünftige Arbeit und
Position an diesem Thema sein.

• Es werden Menschen für den nächsten Vorstand gesucht. Die Bewerbungsfrist ist am 8.7.

• Bald findet das nächste Jour Fixe mit dem Rektorat statt

◦ Am 08.07. gibt es ein Vorgespräch mit Frau Plettenberg

◦ Themenvorschläge können dem Vorstand gegeben werden.

◦ Bis jetzt stehen folgende Themen auf der Tagesordnung:

▪ Wasserspender in der Universitätsbediensteten

▪ Kritische Auseinandersetzung mit der Exzellenzstrategie

▪ Hochschulfinanzierung

▪ Symptomangabe
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▪ Barrierefreiheit

◦ Am 28.06. war eine Person des Vorstandes auf der AS-Sitzung in Lüneburg. 

▪ Es wurde ein Antrag zur Arbeit gegen Rassismus und rassistische Strukturen im
Verband für  die Mitgliederversammlung geschrieben.  Es ist  geplant  im fzs einen
Arbeitskreis zu diesem Thema einzurichten.

▪ Formalia  zur  Vorbereitung  der  Mitgliederversammlung  wurden  besprochen.
(Zeitplan, Nachfolge im AS … )

▪ Die interne Arbeit und Kommunikation im Verband wurde reflektiert

◦ Die EDV-Stelle wurde neu besetzt.

◦ An der Universität wird eine neue Barrierefreiheitsguideline erstellt. Diese soll eine neue
Grundlage für den Umgang mit dem Thema an der Universität darstellen. Vorstand und
SOH-Referat waren an einem Treffen im Rektorat beteiligt. Wir freuen uns über eure
Anregungen.

◦ Am 19.07 ist die Verkündung der Entscheidung in der Exzellenzstrategie. Wir haben
eine  Stellungnahme  geschrieben  und  an  den  fzs  weitergeleitet.  Möglichst  viele
Hochschulen sollen  sich daran beteiligen,  um in der Stellungnahme gemeinsam die
Exzellenzstrategie zu kritisieren.

r) Studierendenratspräsidium

• Der StuRa wurde in der Sitzung vom 02. Juli darüber informiert, dass das Präsidium nicht
mehr an Sitzungen des AStAs teilnehmen kann.

• Der  AStA sollte  Menschen  finden,  die  sich  mit  der  Mobiliaranschaffung  befassen.  Das
Präsidium  kann  sich  darum  nicht  mehr  kümmern.  Die  bereits  erstellte  Liste  möglicher
zukünftiger Anschaffungen kann gerne weitergegeben werden.

Momentan  nicht  besetzte  Referate:  Datenschutz,  Kultur,  Tierrechte,  Politische  Bildung,  Presse,
Kommunikation und Wissenssicherung

TOP 2: Raumanträge

Es liegen keine Raumanträge vor

TOP 3: Finanzanträge

Aufgrund  der  Nicht-Beschlussfähigkeit  wird  der  Geschäftsordnungsantrag  gestellt,  den  ersten
Antrag in den StuRa zu verschieben, und den zweiten Finanzantrag zu verschieben.

Der GO-Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

1) Werbeaktion mit Jutebeutel
Antragssteller*in: Nightline Freiburg e. V.

Betrag: 125,29€

Zweck:

Damit  unser  Zuhörtelefon  genutzt  wird,  sind  Werbeaktionen  zur  Bekanntmachung  unseres
Angebot sehr wichtig. Da  wir bereits 300 Jutetaschen zur Verfügung haben, wollen wir auf dem
Vaubau-Sommerfest neben dem Flyern eine Jutebeutel-Mal-Aktion machen, um diese zu nutzen.
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Es wird einen Stand geben, an dem man die Jutebeutel selbst gestalten kann, indem man sie
bedruckt,  bemalt  oder  batikt.  Diese  Werbeaktion  ist  eine  gute  Idee,  da  wir  so  positiv  auf  die
Nightline aufmerksam machen können und die Jutebeutel noch lange Zeit nach der Aktion benutzt
werden.  Wir  brauchen  dafür  Farbsprays,  um  das  Nightline-Logo  zuvor  auf  die  Jutebeutel  zu
sprayen  und  weitere  verschiedene  Farben,  damit  die  Studierenden  die  Jutebeutel  bemalen
können.  Die  Farben  sollen  deckend,  wasserfest  und  für  Baumwoll-Taschen  geeignet  sein.
Außerdem brauchen wir genügend, damit mehrere Taschen gleichzeitig gestaltet werden können
und es für möglichst viele reicht. Da wir bei der Aktion wieder anonym bleiben wollen, brauchen wir
auch noch Bastelmaterial  für  die  Masken und zwei  Nightline-T-Shirts.  Die  Taschen wollen  wir
verschenken, aber wir  stellen eine Spendenbox auf.

Unsere regelmäßigen Einnahmen durch Fördermitglieder und das Studierendenwerk können diese
Ausgaben leider nicht decken und werden für regelmäßige Ausgaben wie Supervisionen, unser
anonymes E-Mail-Angebot, Versicherung etc. benötigt. 

Erklärung:

2x Nightline-T-Shirts 30,00 €

Farben 77,89 €

Bastelmaterial 17,40 €

Insgesamt: 125,29 €

Diskussion:

Beantragt  sind  125,29€  aus  dem  Gruppenunterstützungstopf,  in  diesem  befinden  sich  noch
5.000,00€  von 5.000,00€ für dieses Quartal (2. Quartal).

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Aktivitäten außerhalb der Sitzung
• Ein  Doodle  hat  ergeben,  dass  9  von  10  Teilnehmer*innen  Interesse  an  einer

entsprechenden Veranstaltung haben.

• Es  ist  unklar,  wer  diese  Veranstaltung  organisiert,  und  wie  wir  sie  finanzieren.  Die
Möglichkeiten die Veranstaltung abzurechnen werden geprüft.

• Optionen

◦ Pink Party – zum Vernetzen eher ungeschickt

◦ Grille

◦ Kindergalaxie (After Work Party, am 19.0 ab 19.30 – Tag der Exzellenzverkündung)

◦ Escaperoom – Nur für wenige Menschen geeignet, und anscheinend langweilig

◦ Lasertag – anscheinend nicht gut für die Gruppenatmosphäre

◦ Bowlen

• In einem weiteren Doodle soll nach weiteren Aktivitäten und nach dem Interesse an den
verschiedenen Optionen nachgefragt werden.

2) Teilnahme in der AstA-Sitzung
• In der heutigen Sitzung sind nur vier stimmberechtigte Mitglieder.  Es ist unklar, ob eine

Besserung möglich ist.

• Es wird vorgeschlagen, einen neuen Termin zu doodeln. Das Stimmungsbild hierfür ergibt
4 positive Rückmeldungen und eine Enthaltung.
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• In einer Mail sollte die Bitte formuliert  werden,  doch zumindest  für die Abstimmung der
Sitzungen zu kommen, damit der AStA arbeitsfähig bleibt. 

◦ Es könnte nach den Motivationen für  das  Fernbleiben gefragt  werden,  andererseits
muss sich niemand rechtfertigen, den Sitzungen fernzubleiben.

TOP 5: Sonstiges
• Grüne Flotte

◦ Die Verfasste Studierendenschaft verfügt jetzt über einen eigenen Account. 

◦ Die Karte liegt beim Vorstand, die Ausgaben für Fahrten müssen vor diesen bewilligt
werden.

◦ Der Verwaltungsaufwand ist noch unklar, wird sich aber aus der Praxis ergeben

◦ Personen können erst nach einer Registrierung durch den Vorstand selbstständig für
die  Verfasste  Studierendenschaft  eigenständig  fahren,  ohne  dass  der  Vorstand
anwesend sein muss.

◦ Die  Selbstbeteiligung  muss  von  Personen,  die  dieses  Angebot  selbst  nutzen
voraussichtlich selbst bezahlen.

◦ Ob Fachschaften  das  Angebot  nutzen  können  ist  unklar,  und  hängt  von  mehreren
unbekannten Faktoren ab. Zunächst soll das Angebot den Strukturen des Hauses zur
Verfügung stehen.

TOP 6: Termine
• Die Hochschultage für Nachhaltigkeit finden gerade statt.

◦ Heute  ab  15  Uhr  findet  im  Mensagarten  der  Martk  der  Möglichkeiten  mit  über  20
Nachhaltigkeitsinitiativen statt.

◦ Heute um 18 Uhr findet in HS 1098 ine Podiumsdiskussion zum Thema „Techologien
oder Paradigmenwechsel? Städtische Zukunftsmodelle in Theorie und Praxis“ statt.

◦ Morgen um 9 Uhr findet in HS 1108 der Theaterworkshop „Nachhaltikgeit  Ausdruck
verleihen“ statt.

◦ Morgen ab 10 Uhr findet in der Wilhelmstraße 3a der Parking Day statt.

• Am  Donnerstag,  den  1107.  findet  um  18  Uhr  in  HS  1098  ein  Vortrag  zum  Thema
„Nachhaltigkeit und Resilienz“ der Reihe „Identifying the Blind Spots) mit Prof. Dr. Hartmut
Fünfgeldund Dr. Roderich von Detten statt.

• Heute findet das Fakultätsfest der Technischen Fakultät statt

• Morgen findet  das Fakultätsfussballturnier  der  Jura  statt.  Es  gibt  kostenloses  Bier.  Die
Veranstaltung findet auf dem PTSV Sportgelände statt.

TOP 7: Feedbackrunde
Eine Feedbackrunde fand statt.

6


	TOP 0: Formalia
	TOP 1: Rundlauf
	1) Berichte
	a) Antidiskriminierung
	b) Außen
	c) Erasmus und ausländische Studierende
	d) Finanzstelle
	e) Gegen Antisemitismus
	f) Gegen Faschismus
	g) Gender
	h) Hochschulpolitik (HoPo)
	i) BIPoC*
	j) Lehramt
	k) PR
	l) Regenbogen
	m) Sozial
	n) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)
	o) Studieren ohne Hürden (SoH)
	p) Umwelt
	q) Vorstand
	r) Studierendenratspräsidium


	TOP 2: Raumanträge
	Es liegen keine Raumanträge vor

	TOP 3: Finanzanträge
	Aufgrund der Nicht-Beschlussfähigkeit wird der Geschäftsordnungsantrag gestellt, den ersten Antrag in den StuRa zu verschieben, und den zweiten Finanzantrag zu verschieben.
	1) Werbeaktion mit Jutebeutel

	TOP 4: Planungen und Diskussionen
	1) Aktivitäten außerhalb der Sitzung
	2) Teilnahme in der AstA-Sitzung

	TOP 5: Sonstiges
	TOP 6: Termine
	TOP 7: Feedbackrunde

